

歯科医師会だより56号

総会を終え今年度も具体的な事業の方向性を検討する役員会が開催されました。日本中でコロナ禍のため中止されていた事業が再開され始めました。当支部でも3年ぶりに6月の「歯と口の健康週間」事業が完全動画配信（YouTube）という形で再開されます。担当町が村田町ということもあり前田理事が実行委員長となり村田町の先生方にご助力いただき新しい形での企画が現在進行中です。学童期・成人期・高齢期の各年代に必要な口腔管理について榊原先生、平井丈斗先生、奥田先生が講演されます。6/4から配信しますので是非会員の皆様お見逃し無く！仙南歯科医師会 YouTube チャンネルからの配信ですのでチャンネル登録もよろしくお願ひします。

（時代の急速な変化を感じる還暦を超えた）仙南歯科医師会会長 千木良 尚志

令和4年度 第2回 仙南歯科医師会 役員会

令和4年5月11日（水）19:00～21:20

Web (ZOOM)

会長	副会長	副会長	専務	常務	常務	会計	医療管理	地域保健	社保
千木良	目黒	小田部晃	飯淵信	井上	小屋	菅野真	西村	前田	清原憲
○	○	○	○	○	—	○	○	○	○
学術・学校歯科	在宅歯科・広報	総務	総務	総務	事務局	監事	監事	オブザーバー	オブザーバー
榊原	武者	後藤拓	伊藤利	関根	井伊	小野	玉野井	山崎	小田部岳
○	○	○	○	○	○	—	○	—	—

次 第

0. 商品説明 亀川田様 グラクソ・スミスクライン・コンシューマー・ヘルスケア・ジャパン株式会社 (GSK CHJ)

※役員会の冒頭20分に村田大会の提供商品であるシュミテクトの商品説明を行った。

1. 開会 専務理事 飯淵 信也

2. 挨拶 会長 千木良 尚志

皆さんお晩でございます。総会には本当にお疲れ様でした。総会に出てきた質問にしっかり協議してお答えしていきたいと思ひますので、よろしくお願ひします。

3. 各支部報告

①柴田 6月に総会を予定しており、役員会を25日に開催予定であることを報告。

②白石 特になし。

③角田 特になし。

4. 協議

1) 第4回総会を終えて 飯淵 信也

- ・リモートから会場の声が聴き取りづらかった（声が小さい、音が割れている）。
- ・リモート参加の先生の声は会場にはよく聞こえていた。

(榊原先生) 壇上の先生はマスクを外してマイクに向かってもいいのでは？

(小田部晃先生) 会場の音声入力の方法を改善できれば、リモートも聞きやすくなるのでは？

(榊原先生) 会場のマイクを増やせないか？

(前田先生) 技術的に出来ると思うが、ハウリングの可能性はある。

(小田部晃先生) 音響担当のスタッフを準備し、常時ミキシングの調整を行えば技術的に可能。

・前回の定例会と比べ今回の総会の音声はよく聞こえていたというリモート参加の先生の意見もあった。

会員からのご意見

・議決を取る際のリモート参加者の顔出し

・委任状の検討

(井上先生) 宮歯の Web 会議は顔出しなしで行うようになっている。議決を取るには WebEx のアクション機能(挙手、拍手のマーク)を活用している。もちろん報告者は顔を出して発言している。回線が重くなりがちな多人数が接続する Web 会議では是非ご活用を。

(千木良先生) 採決時に顔出しをお願いするためには予め通知する必要がある。

2) その他

・予備費について

(千木良先生) 予備費について小野貴志夫先生が作成した資料を説明。

(玉野井先生) 法人化に向けて具体的に予算が決まるまでに、特別会計を準備しておくべきだが、予備費を直ちに特別会計に移すのは待ってもらったほうがよいのでは。

(小田部晃先生) 何か大きな事業を起こすときに足がかりとなる資金が必要で、それが特別会計だと思う。

(目黒先生) 特別会計は単年度会計の性質にそぐわない事業に使うべき。

・学術講演会の講師について

(榊原先生) 学術講演会の講演をお願いする先生について意見を頂きたい。

(武者先生) 震災後に石巻で開業し、内容の濃い障がい者歯科をされている河瀬聡一郎先生がよい。

(前田先生) 在宅歯科や障がい者歯科に会員の先生の目を向けていただくきっかけになれば。

(菅野先生) 在宅歯科や障がい者歯科に臨む時期に仙南が来ていると思うので、河瀬先生をお願いしたい。

(千木良先生) 大崎や石巻には口腔保健センターがあり、そこで障がい者歯科に対応した設備を準備できるが仙南にセンターはない。手を挙げていただいた先生に押し付ける形になるのは心配。仙南はどのような障がい者歯科を目指すべきか、学術講演会がきっかけになれば。

・白刈学校保健会について

(後藤拓先生) 白刈学校保健会の総会が書面審議になったことを報告。11月8日(火)に口腔衛生指導に関する研修会が計画されているので、事業内容について協議して頂きたい。

(榊原先生) 去年と同じで問題はないのでは。仙南全域の事業に展開するなら権威を呼んだほうがよい。

(千木良先生) 仙南全域で学校保健事業を輪番で回すのは他支部にとってかなり負担が大きいと思われるので、当面は白石支部中心に進めたい。白石支部は6月に地域保健活動を行ってはいないが、11月に学校歯科と地域保健を合わせた事業を行ってきた経緯がある。

・「歯と口の健康週間」大会の今後について

(飯淵信先生) 今回の村田大会、次回の川崎大会は決まっているが、その後はどのように展開していくのか協議が必要。大会開催にあたり一部の先生に負担が集中しているため、新しい形を模索する必要がある。

5. 報告

1) 会長 千木良 尚志

令和3年度第2回宮城県地域医療構想調整会議（仙南区域）の意見概要について報告。日本歯科医師連盟の高橋英登会長と浦田健二理事長がお見えになり、仙南歯科医師会で山田宏参議院議員を応援して欲しいと頼まれたことを報告。山田宏参議院議員は大変仕事のできる議員であると評判で、5月にパラの改定が実施されたのは山田宏参議院議員の働きがあったとのこと。

2) 副会長 小田部 晃二郎

5月20日に中核病院登録医会の役員会のオンラインでの開催が決まり、出席予定であることを報告。

副会長 目黒 一美

山田宏参議院議員の支援者名簿提出が少なく、是非応援をお願いしたい。

3) 宮歯理事 井上 大一

第1回理事会が開催され第1号から第8号議案すべて承認可決されたことを報告。新入会員は仙台地区に2名。去年同様委員推薦の件は泉谷先生、名義後援の件は杉本先生。コロナ見舞金は5件で仙台2名、気仙沼1名、大崎2名。歯の塚供養は今年も中止、四役会で協議し形を変更して継続予定。ウクライナへの支援のための義援金は会員から65万円、宮歯から50万円の計115万円を日赤に送ることが報告されている。事務局職員に衛生士1名が採用。6月25日開催の第150回定時代議員会は書面決議が可能となった。地区会長会連絡協議会は5月17日にWebで開催される。根本常務より歯科健診事業協力医療機関の登録要件についてFaxも対応可能となった。

4) 宮歯常務理事 山崎 猛男 （メールにて報告）

6月17日から始まる「大崎障がい児・者歯科医療対応能力向上研修」のお知らせ（案内は次回会員周知）。委託健診（後期高齢者、事業所健診、歯科疾患実態調査等）に係る登録研修方法（web登録研修）について、17日地区会長会でも説明予定。12日には宮歯ホームページにアップ（山崎&根本）予定。

5) 専務理事 飯淵 信也

渡邊弘淳先生が4月28日付けで入会されたことを報告。委員会は学校歯科と社保に決まった。

谷津正則先生、小屋博先生に見舞金、亙理瑛先生に出産祝い金の給付が決定した。

会員から新たな地震被害の報告があり、追加の地震共済金給付が決定した。

新型コロナウイルス感染症発生報告書（ひな型:前田先生作成）の確認、後日会員周知することに。

公的医療機関に勤務する会員の入会金・会費等納入確認書（飯淵信先生作成）の確認。

第3回役員会は6月8日19時からハイブリッド形式に決定、会務の年間予定の確認。

6) 委員会

○学校歯科・榊原先生

今年の表彰対象者は前田先生と菅野真先生、と宮歯に推薦したことを報告。

○地域保健・前田先生

今年の衛生大会の準備が進んでいることを報告、今後は歯科医師会、行政共に負担の少ない方法を模索したい。

○会計・菅野真先生

支部助成金を近日中に入金予定であること、すべての自治体から休日当番報酬の振り込みを確認できたことを報告。これからネットバンキングで休日当番報酬をお振込みする予定。

7) その他 なし

6. その他 なし

7. 監事講評 監事 玉野井 修

皆様遅くまでご苦労様でございました。会務自体は大変良く遂行されていますので、何ら異論もございません。仙南歯科医師会はみんな前を向いて相談して結構なことだなあとと思います。コロナの話と従来の事業の流れの話が同時に襲い掛かってきている時期なのかなあと感じて聞いております。会長、専務をはじめ皆さん大変かと思いますが、ここが頑張りどころかと思っていますのでひとつよろしく頑張ってくださいませ。応援はしたいと思っています。以上でございます。

8. 閉会 副会長 小田部 晃二郎

先生方長時間にわたりご協議いただきましてありがとうございました。暦は立夏、すっかり夏ということなのですが、昨日今日はまだ涼しさが残っているようでございます。コロナ以来不景気だとか色々いわれているのですが、私個人的に一番心配なのはメンタルがやられてくることなのかなあと感じていたところ、ゴシップですが上島竜兵さんがお亡くなりになったニュースを見て残念だと思っておりました。それにつけても気をしっかり持って前を向いてこれからも会務に励んでいきたいと思っています。大変遅くまでお疲れ様でした。これをもちまして令和4年度の第2回仙南歯科医師会役員会を終了いたします。お疲れ様でした。

(議事録・総務 関根直輝)

編集後記

早いもので会長職を辞して1年以上が過ぎました。それを待っていたかのように心臓疾患にて入院。いよいよ自分もそんな年なんだなあ。。。などと感慨にふけてしまいます。(単なる不摂生かもしれませんが。。。笑) 開業同期の佐藤秀一先生も先日引退してしまいました。仙南の年齢構成を見ますと今後も引退する先生は残念ながら増えてくることでしょう。人口減少の世の中で歯科医師も減少してこの先仙南の歯科界はどうなってゆくのでしょうか。そんな事にはお構いなしに地域住民や行政からの要望は増えてゆく事でしょう。我々はやはり仙南全体で一致団結して互いに支えあい、地域に貢献してゆく素晴らしい会でありたいと願うばかりです。私ももう一花、ゴルフで80台出すとかできませんかねえ。。。)

(玉野井 修)